
 
ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE DI BONATE SOTTO 

ESTRATTO DELLE DELIBERE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO 
D’ISTITUTO DEL 26/10/2022 – verbale n 7 

 
 In data 26 ottobre 2022, alle ore 18:30, in videoconferenza mediante Piattaforma Google Meet, si 
riunisce il Consiglio di Istituto, previa convocazione ordinaria del 20 c.m. 

Risultano Presenti:  
 
Il Dirigente Scolastico: Dott.ssa Bonacina Marta;  
 
Il Presidente del Consiglio d’Istituto: Sig.ra Barcella Silvia; 
  
Per la componente “docenti”: i docenti Bonaccorso Debora, Brancato Laura, Breviario Rossella, 
Esposito M. Luisa, Marinucci Sergio. 
La prof.ssa Alunni Marzia si collega alle ore 20:25. 
 
Per la componente genitori: i Sig.ri Barcella Silvia, Besana Roberta, Castillo Martinez Montserrat, 
Cattaneo Rachele, Cipriani Monica, Dellera Sabina, Gianuzzi Daniele. 
 
Per la componente personale A.T.A: Sig.re Carissimi Beatrice e Donadoni Margherita. 
 

Risultano Assenti: Sig.ra Adzic Milka e la prof.ssa Viganò Milena. 

 
Funge da segretaria verbalizzante l’ins. Bonaccorso Debora  
 
Presiede la Sig.ra Barcella Silvia 
 
Verificata la presenza del numero legale dei componenti del Consiglio d’Istituto, alle ore 18:30 si 
procede alla lettura e approvazione dell’ordine del giorno. 
 
1.  Lettura e approvazione verbale seduta precedente 
2.  Delibera Progetti afferenti al PTOF a.s. 2022/2023 
3.  Aggiornamento PTOF per a.s. 2022/2023 
4.  Progetto integrato Centro Diurno alunno Primaria Bonate 
5.  Protocollo intesa con CDD per alunno DVA in uscita Secondaria 
6.  Progetti con esperti esterni per alunni DVA (psicologa) 
7.  Progetti Ponte -orientamento alunni DVA secondarie 
8.  Delibera uscite sul Territorio classi (periodo novembre – dicembre) 
9.  Uscite sul Territorio per Progetti Autonomie dedicate agli alunni DVA 

10.  Adesione Progetti Lions e Denti Sani 
11.  Adesione rete IC Calusco per AT 
12.  Convenzione per aule oratorio 
13.  Delibera tirocini docenti (UniBg) 
14.  Modalità di condivisione delle verifiche 
15.  Regolamento gite e viaggi d’istruzione 
16.  Comunicazioni inerenti i lavori alla Secondaria 1° g 
17.  Costituzione centro sportivo studentesco 
Varie 

 



1.  Lettura e approvazione verbale seduta precedente 
 

Il presidente prende atto della lettura del verbale della seduta precedente da parte dei componenti 
del Consiglio d’Istituto.  
 

Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 
           DELIBERA N° 69 
 
 
2.  Delibera Progetti afferenti al PTOF a.s. 2022/2023 
 

Per la scuola primaria di Bonate, scuola primaria di Madone e per la scuola secondaria vengono 
presentano i progetti volti ad ampliare il piano dell’offerta formativa per l’anno scolastico 2022/2023.  
Vengono descritti:  

- i progetti finanziati con i fondi del PDS; 
- i progetti gratuiti organizzati con la partecipazione di enti ed associazioni presenti sul 

territorio; 
- i progetti di recupero e potenziamento delle abilità linguistiche e logico-matematiche proposti 

dai docenti interni all’organico d’istituto.  
 

Si pone all’attenzione del CdI il Progetto Ludibus- Giochingiro.  
Questa proposta progettuale è stata avanzata dalla scuola primaria di Bonate all’Associazione 
Genitori che, nell’ultimo CdI dell’a.s. 2021/2022, si era offerta di patrocinare alcune iniziative.  
Il Presidente, riferisce la completa disponibilità dell’Age di Bonate per finanziare le proposte della 
scuola primaria e della scuola secondaria; viene inoltre offerta la possibilità di incrementare 
maggiormente il contributo pattuito in € 50,00 per l’esperto del progetto Enjoysky.  
Il Presidente chiede le modalità in cui dovranno avvenire i pagamenti da parte dell’Age. 
Il Dirigente chiarisce che nel momento in cui la scuola riceverà gli importi sotto forma di Donazione 
Liberale da parte di A.ge, sarà compito della Dsga finalizzarli alla voce relativa ad ogni singolo 
progetto. 
Si ribadisce che tutti i progetti proposti dai quattro plessi sono speculari o quasi, al fine di offrire le 
medesime opportunità formative a tutti gli alunni dell’I.C..   
 

Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 
DELIBERA N° 70 

 
 
3.  Aggiornamento PTOF per a.s. 2022/2023 
 

La Dirigente propone un rapido excursus del PTOF, sottolineando le informazioni in esso contenute 
relative la scuola ed il suo contesto. 
Segue una disamina del RAV con i traguardi da raggiungere inerenti gli apprendimenti. 
Vengono illustrate le macroaree di cui si era accennato a proposito dei progetti, quindi si completa il 
quadro della Mission dell’Istituto, facendo anche riferimento all’inclusione degli alunni con bisogni 
educativi speciali e diversamente abili.  
Si riporta quanto osservato dal PTOF 2021/2022 (pag 33):  
 

“PROGETTO BULLISMO E CYBERBULLISMO” 
La dirigente chiede di comunicare alla commissione PTOF quanto evidenziato, al fine di effettuare 
un rapido controllo” 

Il Consiglio delibera il PTOF a maggioranza dei partecipanti. 



DELIBERA N° 71 
 

4.  Progetto integrato Centro Diurno alunno …omissis… 
 

La Dirigente spiega che trattasi di un progetto organizzato nell’ambito della tutela dei minori in favore 
di un alunno …omissis… 
 
Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 

DELIBERA N° 72 

 
 
5.  Protocollo intesa con CDD per alunno DVA …omissis… 
 

…omissis… 
 
Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 

DELIBERA N° 73 

 
 
6.  Progetti con esperti esterni per alunni DVA (psicologa) 
 

La Dirigente spiega che per l’accesso a scuola da parte di esperti per situazioni particolari è richiesta 
sempre l’approvazione del CdI, anche in virtù della copertura assicurativa 
 
Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 

DELIBERA N° 74 

 
 
7.  Progetti Ponte - orientamento alunni DVA secondarie 
 

La Dirigente presenta al CdI dei progetti che coinvolgono alcuni alunni di seconda e terza media. Si 
chiamano “progetti ponte” perché sono finalizzati alla scelta orientativa della scuola superiore, o 
dell’istituto professionale o del corso di formazione a seconda della tipologia di disabilità. Questi 
interventi all’esterno sono organizzati dai docenti di sostegno che si raccordano con le FS delle scuole 
superiori e accompagnano i ragazzi a visitare la nuova realtà scolastica che li accoglierà. 
 
Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 

DELIBERA N° 75 

 
 
8.  Delibera uscite sul Territorio classi (periodo novembre – dicembre) 
 
La Dirigente informa circa le uscite didattiche sul territorio riguardanti alunni che non sono DVA. 
Per le classi seconde della scuola media, considerato che il Progetto Bergamo Scienze si è già 
concluso, sebbene si stiano cercando di ricavare nuove date proprio per il riscontro ottenuto, in 
alternativa, viene proposta una mattinata (4 h) per assistere ad una lezione di robotica presso la scuola 
superiore di Dalmine. Altre uscite di cui si chiede la delibera, sono quelle contenute nel PTOF relative 
ai progetti di Promo-Isola.  
La Dirigente comunica che le prossime uscite saranno inserite nel “piano gite” e verranno deliberate 
nel prossimo Consiglio a metà dicembre. 



 
Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 

DELIBERA N° 76 

 
 
 
9.  Uscite sul Territorio per Progetti Autonomie dedicate agli alunni DVA 
 

La Dirigente presenta poi i progetti che coinvolgono lo sviluppo “autonomie”. Sono progetti destinati 
ad alunni DVA  

Per la scuola primaria le uscite sul territorio sono limitate ad alcune ore e ad alcuni giorni della 
settimana. Gli alunni vengono condotti in biblioteca, al parco giochi, al mercato… 

 
Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 

DELIBERA N° 77 

 

10.  Adesione Progetti Lions e Denti Sani 
 

Si informa il CdI che da diversi anni è attivo nell’Istituto il progetto “Screening visivo” promosso dal 
Lions Clubs International, volto ad accertare eventuali situazioni di rischio a carico del sistema visivo. 
Si informa altresì il Consiglio che si intende riproporre anche il Progetto “Denti sani e ben nutriti”, 
proposto dall’Università di Milano Bicocca. Si chiede il parere del Consiglio in quanto, durante una 
prova pratica di igiene orale, verrà verificata la presenza di placca, carie e/o disturbi di malocclusione. 
Per ciascun progetto, ai genitori verrà inviata in forma anonima l’esito della valutazione.   
 
Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 

DELIBERA N° 78 

 
 
11.  Adesione rete IC Calusco per AT 
 
La Dirigente comunica che il Ministero ha stanziato dei fondi per supportare le scuole con la figura di 
un Assistente Tecnico in grado di coadiuvare i docenti nella gestione dei laboratori informatici e delle 
aule con dotazioni LIm/Digital Board, ma è stata destinata una cifra ad ogni Rete Scolastica che 
comprende sei istituti. L’Istituto capofila nel nostro caso è Calusco, il quale ha provveduto ad indire 
un bando per l’assunzione dell’assistente tecnico e poi ha stabilito un calendario per far ruotare una 
volta a settimana questa figura negli istituti che aderiscono alla rete tra cui Brembate, Capriate, Carvico, 
Suisio e Bonate. Prima di firmare il protocollo d’intesa è necessaria la delibera che ne autorizzi la 
sottoscrizione.  
 

Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 
DELIBERA N° 79 

 
 
12.  Convenzione per aule oratorio 
 
 La Dirigente ricorda al CdI l’ipotesi fatta nell’ultimo incontro del mese di giugno, in merito lo 
spostamento della scuola secondaria.. In seguito, è stata fatta una controproposta all’Ing. Baldini, per 



cercare una collocazione diversa per la segreteria e l’ufficio di presidenza si è convenuto di utilizzare 
l’aula informatica, la biblioteca invece, per l’ufficio della Dsga e della presidenza. Secondo questa 
ripartizione, la palestra verrebbe salvata, ma una classe in più dovrà necessariamente spostarsi in 
oratorio.  
La Dirigente informa il CdI che ha provveduto a rinviare al Comune la prima bozza di protocollo, in 
quanto, riportava l’obbligo da parte dell’Istituto di pagare l’assicurazione di tutto l’anno. 
Il Comune si farà carico del costo assicurativo. Non si capisce però, perché il Comune parli di 
“risarcimento” alla scuola  
La componente genitori del Consiglio esprime delle perplessità a deliberare. 
Il Presidente infatti, chiede se è possibile rinviare la delibera.  
La Dirigente spiega che non è possibile rinviarla. 
Il Consiglio delibera che si resta in attesa di capire meglio se l’assicurazione dovrà essere stipulata a 
bando a nome della scuola o se il Comune procederà con un’estensione della propria già in essere. 

 
Il Consiglio delibera al 50% dei partecipanti, l’altra metà si astiene. 

DELIBERA N° 80 

 
13.  Delibera tirocini docenti (UniBg) 
 
La Dirigente comunica che un insegnante della scuola primaria sta conseguendo la laurea in Scienze 
della Formazione, quindi effettuerà delle ore di tirocinio su sostegno ovviamente al di fuori dell’orario 
di lavoro.  

 
Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 

DELIBERA N° 81 

 
 
 
14.  Modalità di condivisione delle verifiche 
 
La Dirigente sottolinea che trattasi di uno dei tre punti che la componente genitori ha richiesto di 
aggiungere all’ordine del giorno.  
Il Presidente chiede come mai è consentito la visione di tutte le verifiche alla scuola primaria, mentre 
per la secondaria è concessa solo la visione di due prove a quadrimestre e solo su richiesta da parte del 
genitore. 
La Dirigente spiega che le prove di verifica sono a tutti gli effetti degli atti amministrativi a valore 
Legale, la cui perdita potrebbe comportare serie difficoltà in sede di valutazione, ammissione o non 
ammissione alla classe successiva o di contenzioso con le famiglie.  
La Dirigente ribadisce che procedendo con la scansione, non si effettua nemmeno discriminazione tra 
i ragazzi, che di fatto in classe, non conoscono quanti e quali genitori ne hanno richiesto la visione. 
Si ricorda che anche durante l’ora di ricevimento o i colloqui quadrimestrali è possibile chiederne la 
visione.  
Non si ritiene corretto per la negligenza di pochi, penalizzare quanti invece, vorrebbero avere la 
possibilità di commentare con i propri figli gli errori effettuati. La stessa aggiunge che vedere solo due 
verifiche a quadrimestre è limitante, perché si fatica a seguire il percorso didattico, a differenza della 
primaria dove giornalmente, attraverso i quaderni, è possibile rendersi conto del lavoro svolto. La 
Signora conclude l’intervento, chiedendo allora un numero maggiore di scansioni.  
La Dirigente assicura che la questione sarà ridiscussa nel prossimo collegio di dicembre.  



Si ipotizzano già tre possibili soluzioni: 1) ampliare il numero di scansioni, 2) consegnare le verifiche 
in “modo selettivo” ai genitori che ne fanno richiesta, 3) estendere l’orario di ricevimento per il genitore 
che richiede insieme al colloquio anche la visione delle prove.  
Viene sottolineato che la visione durante il colloquio, seppur in un tempo più disteso, è comunque 
limitante, perché non si ha la possibilità di commentare gli errori con i figli. 
  

Il Consiglio delibera a maggioranza dei partecipanti. 
DELIBERA N° 82 

 
 
15.  Regolamento Istituto, gite viaggi d’istruzione e Organi Collegiali ONLINE 

 
La Dirigente cede la parola alla componente genitori perché da loro richiesto l’inserimento del punto 
all’ordine del giorno. 
Il Presidente, ricorda che in tempi passati, per le classi seconde e terze della scuola secondaria erano 
previste gite all’estero, chiede pertanto come mai quest’anno, che sono venute meno le restrizioni 
legate al covid, non sono stati programmati stage all’estero.  
La Dirigente sottolinea che l’avvio di quest’ultimi nell’istituto, coincide proprio con l’inizio della sua 
Dirigenza dell’IC e ricorda che in un primo momento, sono stati programmati viaggi di 7 giorni solo 
per le terze, in seguito, sono stati introdotti mini- stages anche per la seconda lingua straniera, cioè 
francese e spagnolo per cui sono state coinvolte anche le classi seconde 
La Dirigente comunica che per l’anno scolastico in corso, il piano gite dovrà essere presentato dai 
consigli di classe entro il 30 di novembre e deliberato successivamente in Collegio ed in Consiglio.   
La Dirigente spiega che quest’anno si sono presentate due difficoltà oggettive: 1) i viaggi in 
Inghilterra sono diventati eccessivamente costosi per la Brexit; l’alternativa di andare a Malta non è 
ritenuta dagli insegnanti così formativa; 2) l’altro motivo è dettato da contingenze legate al personale.  
Considerate le difficoltà oggettive delle tre insegnanti di lingua, ne consegue che per quest’anno siano 
state proposte solo mete in Italia, facilmente organizzabili da qualsiasi altro docente. 
La Dirigente sottolinea che nella seduta attuale, viene ratificato il regolamento così come previsto: 
un max di 7 giorni per la terza media e 3gg per le seconde.  
 

 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 83 

16.  Comunicazioni inerenti i lavori alla Secondaria 1° g 
 
La Dirigente comunica che i lavori cominceranno ad aprile. Una ditta di traslochi collocherà archivi di 
segreteria, banchi e materiale didattico nel seminterrato della scuola primaria di Bonate. La segreteria 
sarà collocata al primo piano, quindi vi si potrà accedere facilmente dalla scala esterna. I lavori, 
secondo il Sindaco dovranno cominciare prima di giugno, altrimenti verranno persi parte dei fondi. 
Seguiranno aggiornamenti intorno al mese di febbraio.  
 
Sulla viabilità della scuola primaria di Bonate invece, il termine ultimo di fine lavori, assicurato dal 
Sindaco, è entro Natale.  
 
17. Costituzione Centro Sportivo Studentesco 
La Dirigente cede la parola al prof. Marinucci per la presentazione del CSS. 
Il professore spiega che l’Ufficio Scolastico, che organizza le gare a livello distrettuale, provinciale, 
regionale e nazionale, chiede un atto ufficiale deliberato dal Collegio docenti e dal Consiglio d’Istituto, 



per la costituzione di un Centro Sportivo Scolastico. Questo atto formale avrà una durata di tre anni. 
  
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 84 

 
Varie 
 
La Dirigente pone all’attenzione del Consiglio la distribuzione di volantini e pubblicità. 
Dalla discussione si conviene per la diffusione di volantini di sole iniziative sportive, proposte anche 
da realtà non necessariamente operanti nel territorio di Bonate o Madone.  
 
Il prof. Marinucci comunica al Consiglio la volontà di estendere anche alle classi terze, una informativa 
sul bullismo e cyberbullismo. Chiede pertanto aiuto all’Age perché possa entrare a scuola un 
rappresentante delle forze dell’ordine, al fine di aiutare i ragazzi a comprendere meglio che il bullismo 
e cyberbullismo tocca pure il loro territorio.  
Il Presidente si mostra assolutamente concorde.  
Il Presidente dichiara che i rappresentanti di classe hanno chiesto all’Age di fare delle proposte alla 
scuola in questa direzione a seguito di episodi che hanno coinvolto anche alunni delle classi seconde. 
Se si potesse ripetere pertanto, l’esperienza precedentemente menzionata, sarebbe un’opportunità per 
tutti.  
Il presidente ribadisce il massimo supporto dell’Age per una tematica così seria. 
 
 
La Dirigente comunica di aver chiesto anche un prospetto dell’avanzamento dei lavori al fine di poter 
ricevere indicazioni anche dal RSPP. 
 
In ultimo, il Presidente chiede per il prossimo Consiglio che gli allegati siano numerati in funzione dei 
punti dell’ordine del giorno per una migliore comprensione e lettura degli stessi. 
   
Terminati i punti all’ordine del giorno, la seduta si scioglie alle ore 22:10. 

 
 
         La Segretaria          Il Presidente 

Bonaccorso Debora                Barcella Silvia 


